

Au pied de la Croix, nous contemplons la scène du spasme incomparable que le poète franciscain Thomas de Célano a chanté dans l'immortel "*Stabat*." Après Jésus, Marie est tout pour l'Ordre Séraphique. Elle l'a bercé sous le titre de N.-D. des Anges ; elle l'empourpre tous les jours du sang du Calvaire sous le titre de N.-D. des sept Douleurs : elle le protège contre les morsures du Serpent vaincu et maudit, sous le titre de l'Immaculée Conception. Aussi, cette Mère, mille fois chérie et vénérée devait-elle figurer, sous les traits de l'antique image franciscaine, immédiatement au-dessous du Saint Nom de Jésus, entre la couronne et la corde familiales, et en face du vénérable Duns Scot. Car c'est sur l'argumentation pieuse et intrépide de notre Docteur subtil que s'est épanoui, comme sur la tige d'une fleur, le dogme franciscain de l'Immaculée Conception.

Les Armes de Terre-Sainte sont suspendues à la branche d'un arbre bien connu de nos lecteurs. Il n'y a pas là qu'un hasard. Bien souvent, les Fils de saint François ont reconnu aux Lieux-Saints des feuilles de l'érable canadien emportées par le vent des pèlerinages. Tous les ans, cet arbre ne rappelle-t-il pas sur son feuillage d'automne les teintes sanglantes du Vendredi-Saint tous les ans quand se brise son tombeau de glace, n'annonce-t-il pas la Résurrection par le nectar distillé de ses plaies ! L'arbre dont le bois de fer contient une sève si suave était bien fait pour symboliser le cœur des Canadiens. Comme la Palestine, le Canada est une Terre sainte. Son peuple est bien le peuple de Dieu, qu'il cultive les bords du Saint-Laurent ou qu'il s'exile pour un temps sur les rives de l'Ohio et du Mississipi. Les forêts vierges reculent devant la force et le nombre de ses familles, la civilisation moderne décuple son pouvoir : qu'il reste fidèle à Dieu, et l'avenir est à lui ! Comme ils seraient fiers, les Pères Denys Jamay, Jean Dolbeau, Joseph le Caron et Pacifique Duplessis, de voir aujourd'hui si grand devant Dieu et les hommes, le peuple dont ils ont été les premiers missionnaires !

L'emblème du Canada fut pendant à l'emblème de l'Ordre Séraphique. C'est Dieu lui-même qui a permis ce rapprochement en donnant pour premiers Apôtres de ce pays les mêmes religieux qu'il a établis gardiens de la Palestine. Parmi les feuilles d'érable se détache la douce figure de notre bon Frère Didace proclamé par tant de voix reconnaissantes, le consolateur